

# EIBAR GUIPÚZCOA

**E**n una carta fechada el 19 de enero de 1963, dirigida al alcalde de Logroño y escrita por un grupo de empresarios de la ciudad, se expone que habiendo terminado los pabellones industriales y dispuestos para su puesta en marcha en el término municipal denominado “La Diana”, se solicita que la calle donde se encuentran las correspondientes industrias sea llamada, igualmente, La Diana.

La Diana era un amplio término situado a la altura de la carretera de Burgos, paralelamente al incipiente trazado de la vía del ferrocarril y junto al puente construido sobre la misma. Por aquellos años era importante el número de edificaciones que paulatinamente se estaban construyendo, de manera que para facilitar los trámites legales pertinentes de la Delegación de Industria, Correos, Compañía Telefónica, etc., se hacía necesario dar nombre a las calles que tímidamente iban surgiendo en torno a la existencia de los diversos pabellones.

La calle Eibar, cuyas esencias urbanísticas han venido determinadas por las instalaciones de diversas empresas, todavía hoy día existentes en esta calle, une la calle Portillejo con la calle Madre Paula Montalt. ↘



En una misma sesión, celebrada por el Ayuntamiento el 21 de junio de 1965, la Corporación Municipal bajo la presidencia del alcalde, Juan Antonio Martínez Bretón, acordó denominar calle Guipúzcoa a la primera paralela de la carretera de Burgos; y calle Eibar, a la segunda paralela a la misma carretera. Como puede observarse, La Diana, como denominación propuesta por aquellos industriales de hace casi medio siglo, no prosperó, llamándose calle Eibar precisamente al tramo solicitado por ellos.

## EIBAR Y GUIPÚZCOA

**Guipúzcoa** es una de las tres provincias que forman el País Vasco, junto con Álava y Vizcaya, siendo San Sebastián su capital. Su pequeña extensión superficial la convierte en la provincia más pequeña de España y, precisamente, uno de sus 88 municipios es Eibar. **Eibar** es una localidad que no llega a los 30.000 habitantes y dista 50 km de San Sebastián.

De esta forma, las denominaciones Eibar y Guipúzcoa se unían a los varios nombres que nuestra ciudad ostenta en su nomenclátor callejero y que se corresponden con diversas provincias o ciudades españolas. La Corporación Municipal de 1965 consideró que el gran despegue económico que España experimentó por aquellos años, hizo que numerosos riojanos encontraran puestos de trabajo en la localidad y provincia mencionada, siendo este hecho merecedor de su nombre en sendas calles de Logroño.

## ¿SABÍA QUE...

- ... la denominación “La Diana” solicitada por aquellos empresarios, finalmente se impuso en un pequeño espacio cercano al solicitado por ellos llamado plaza Diana, situado entre las calles Carmen Medrano y Paula Montalt?
- ... en aquella misma sesión municipal celebrada el 21 de junio de 1965, la Corporación acordó también denominar calle Madre Paula Montalt, a la perpendicular a la carretera de Burgos y paralela al trazado del ferrocarril, y que hasta entonces era conocida con la denominación de Camino de la Cerámica?
- ... Jerónimo Jiménez Martínez, autor de la primera edición de esta obra, fue Maestro Nacional en Eibar desde 1962 hasta 1967?
- ... nacidas en Eibar fueron varias las mujeres raquetistas que jugaron partidos de pelota en muchos frontones de España de las décadas de 1940 y 1950, incluido el frontón Beti-Jai de Logroño?